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[CLAUDICEIA] O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Boa 

tarde a todos!  

Convido os Srs. Vereadores para tomarem assento nos seus respectivos lugares, bem 

como assinarem o livro de presença.  

Na mesma oportunidade quero cumprimentar em nome dos Vereadores em nome do 

município a população que está nos acompanhando pela TV local e pelas plataformas 

digitais. Também dar boas vindas a imprensa local, a repórter Roberta Bourgnion que 

representa A Tribuna, ao amigo Wilcler Portal 27 e a TV local a TV Guarapari que faz a 

cobertura da nossa sessão ordinária de hoje.  

Desta forma, peço que a nobre secretária faça a chamada nos nobres vereadores para 

verificação de quórum. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) – Boa tarde 

Presidente, nobres vereadores, todos os presentes no plenário e a toda a população que 

nos assiste.   

Atenção vereadores para a chamada.  

A Secretária, procede à chamada dos senhores vereadores para verificação de quórum.  

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Havendo quórum 

regimental, declaro aberto a sessão ordinária de hoje 12/08/2021. Sendo assim peço que 

todos os vereadores, o público presente e os três convidados conforme a Portaria 

vigente, a imprensa local presente e os nobres Vereadores se colocarem de pé para que 

nós possamos ouvir a Palavra de Deus por meio do nosso vereador Dr. Fábio 

Veterinário.  

O SENHOR VEREADOR FÁBIO GERALDO MAIO – Boa tarde a todos os colegas 

Vereadores, a imprensa, todos que nos assiste.  

Procede  a leitura do trecho bíblico. (Lucas 1.45) 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) - Solicito a Secretária que 

faça a leitura dos Avisos Protocolares. 

A SENHORA 1ª SECRETARIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) – Não há avisos 

Protocolares, Presidente. 

Desta forma entraremos em discussão da Ata da sessão anterior.  

Não havendo interesse em nenhum dos nobres Pares discutirem a ata da sessão anterior, 

irei colocá-la em apreciação.  

Em votação a ata da sessão anterior.  

Os vereadores que aprovam permaneçam sentados. (pausa) 

Aprovado por todos os presentes. 

Solicito à secretária que faça a leitura dos Expedientes normativos dos Nobres 

Vereadores.  

Com a palavra a nobre Secretária. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) Lê – Expedientes 

dos Vereadores. 

Lê - Projeto de Lei Nº 076/2021 de autoria do Vereador Fábio Veterinário... 



O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Baixado as 

Comissões...[02 ANA] ... O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL 

SANT’ANA LIMA)– Baixado as comissões. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (VEREADORA KAMILA ROCHA) LÊ – Projeto de 

Lei nº. 078/2021, de autoria do vereador Rodrigo Borges. 

O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT’ANA LIMA)– Baixado as 

comissões. 

Antes da secretária continuar fazendo a leitura, passo a presidência ao meu substituto 

legal. 

(Assume a presidência o senhor 1º vice-presidente, vereador Carlos Eduardo 

Nascimento). 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (VEREADORA KAMILA ROCHA) LÊ – Projeto de 

Lei nº. 112/2021, de autoria do vereador Marcelo Rosa. 

O SENHOR 1º VICE-PRESIDENTE (VEREADOR CARLOS EDUARDO DO 

NASCIMENTO) – Baixado as comissões. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (VEREADORA KAMILA ROCHA) LÊ – Projeto de 

Lei nº. 117/2021, de autoria da vereadora Rosana Pinheiro. 

O SENHOR 1º VICE-PRESIDENTE (VEREADOR CARLOS EDUARDO DO 

NASCIMENTO) –Baixado as comissões. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (VEREADORA KAMILA ROCHA) LÊ – Projeto de 

Lei nº. 118/2021, de autoria do vereador Denizart Luís do Nascimento. 

O SENHOR 1º VICE-PRESIDENTE (VEREADOR CARLOS EDUARDO DO 

NASCIMENTO) – Baixado as comissões. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (VEREADORA KAMILA ROCHA) LÊ – Projeto de 

Lei nº. 127/2021, de autoria do vereador Oldair Rossi. 

O SENHOR 1º VICE-PRESIDENTE (VEREADOR CARLOS EDUARDO DO 

NASCIMENTO) – Baixado as comissões. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (VEREADORA KAMILA ROCHA) LÊ – Projeto de 

Lei nº. 143/2021, de autoria da vereadora Kamila Rocha. 

O SENHOR 1º VICE-PRESIDENTE (VEREADOR CARLOS EDUARDO DO 

NASCIMENTO) – Baixado as comissões. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (VEREADORA KAMILA ROCHA) LÊ – Projeto de 

Lei nº. 149/2021, de autoria do vereador Leonardo Dantas. 

O SENHOR 1º VICE-PRESIDENTE (VEREADOR CARLOS EDUARDO DO 

NASCIMENTO) – Baixado as comissões. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (VEREADORA KAMILA ROCHA) LÊ – Projeto de 

Lei nº. 151/2021, de autoria da vereadora Sabrina Astori. 

O SENHOR 1º VICE-PRESIDENTE (VEREADOR CARLOS EDUARDO DO 

NASCIMENTO) – Baixado as comissões. 

Eu gostaria de perguntar se algum vereador quer solicitar a votação em bloco dos 

projetos e das moções? 

A SENHORA VEREADORA KAMILA ROCHA – Presidente, eu gostaria. 

O SENHOR 1º VICE-PRESIDENTE (VEREADOR CARLOS EDUARDO DO 

NASCIMENTO) –Pela ordem a vereadora Lamila.  

A SENHORA VEREADORA KAMILA ROCHA – Presidente eu gostaria de solicitar a 

leitura e votação em bloco das moções, requerimentos e indicações. 

O SENHOR 1º VICE-PRESIDENTE (VEREADOR CARLOS EDUARDO DO 

NASCIMENTO) –É regimental e solicito a vossa excelência que coloque em votação.  

Os senhores vereadores que aprovam permaneçam sentados. 

Aprovado por todos os presentes. 



Solicito a secretária que faça a leitura de todas as indicações emoções que estão no 

pequeno expediente. 

O SENHOR VEREADOR MAXWELL JÚNIOR – Presidente pela ordem! 

O SENHOR 1º VICE-PRESIDENTE (VEREADOR CARLOS EDUARDO DO 

NASCIMENTO) –Pela ordem vereador Max Júnior. 

O SENHOR VEREADOR MAXWELL JÚNIOR – Presidente, boa tarde! Solicitar para 

retirar a moção nº.133//2021. Ela está repetida!E gostaria que acrescentasse uma amais. 

O SENHOR VEREADOR RODRIGO BORGES – Presidente pela ordem! 

O SENHOR 1º VICE-PRESIDENTE (VEREADOR CARLOS EDUARDO DO 

NASCIMENTO) –Pela ordem o vereador Rodrigo Borges. 

O SENHOR VEREADOR RODRIGO BORGES – Retirar a indicação nº.664/2021. 

O SENHOR 1º VICE-PRESIDENTE (VEREADOR CARLOS EDUARDO DO 

NASCIMENTO) –Colocar em votação do plenário as duas proposições para a retirada. 

Os senhores vereadores que aprovam permaneçam sentados. 

Aprovado por todos os presentes. 

Secretária prossiga com a leitura. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (VEREADORA KAMILA ROCHA) LÊ – Indicação 

nº.224/2021, de autoria do vereador Fabio Maio. 

Indicação nº.266/2021, de autoria do vereador Fabio Maio...[03 SAMUEL ] ... 

Indicação nº.266/2021, de autoria do vereador Fabio Maio. 

Indicação nº.376/2021, de autoria da vereadora Sabrina Astori. 

Indicação nº. 387/2021, de autoria da vereadora Sabrina Astori. 

Indicação nº. 580/2021, de autoria do vereador Denizart Luiz do Nascimento. 

Indicação nº. 586/2021, de autoria do vereador Denizart Luiz do Nascimento. 

Indicação nº. 664/2021, de autoria do vereador Rodrigo Borges. 

Indicação nº. 666/2021, de autoria do vereador Oldair Rossi. 

Indicação nº. 667/2021, de autoria do vereador Oldair Rossi. 

Indicação nº. 692/2021, de autoria do vereador Rodrigo Borges. 

Indicação nº. 782/2021, de autoria da vereadora Rosana Pinheiro. 

Indicação nº. 810/2021, de autoria da vereadora Rosana Pinheiro. 

Indicação nº. 843/2021, de autoria do vereador Izac Queiroz. 

Indicação nº. 910/2021, de autoria do vereador Max Júnior. 

Indicação nº. 911/2021, de autoria do vereador Max Júnior. 

Indicação nº. 920/2021, de autoria do vereador Izac Queiroz. 

Indicação nº. 1.032/2021, de autoria do vereador Dito Xaréu. 

Indicação nº. 1.018/2021, de autoria do vereador Dudu Corretor. 

Indicação nº. 1.019/2021, de autoria do vereador Dudu Corretor. 

Indicação nº. 1.140/2021, de autoria do vereador Professor Luciano. 

Indicação nº. 1.141/2021, de autoria do vereador Professor Luciano. 

Indicação nº. 1.145/2021, de autoria do vereador Zé Preto. 

Indicação nº. 1.148/2021, de autoria do vereador Dr. Franz Tristão. 

Indicação nº. 1.149/2021, de autoria do vereador Dr. Franz Tristão...[04 RUTH] ... 

Indicação nº 1.165/2021 de autoria do Vereador Zé Preto; 

Moção nº 073/2021 de autoria do Vereador Rodrigo Borges; 

Moção nº 074/2021 de autoria do Vereador Rodrigo Borges; 

Moção nº 090/2021 de autoria do Vereador Oldair Rossi; 

Moção nº 091/2021 de autoria do Vereador Oldair Rossi; 

Moção nº 132/2021 de autoria do Vereador Max Júnior; 

Moção nº 133/2021 de autoria do Vereador Max Júnior; 

Moção nº 151/2021 de autoria do Vereador Denizart; 



Moção nº 152/2021 de autoria do Vereador Denizart; 

Moção nº 172/2021 de autoria do Vereador Zé Preto; 

Moção nº 180/2021 de autoria da Vereadora Sabrina Astori; 

Moção nº 181/2021 de autoria da Vereadora Sabrina Astori; 

Moção nº 231/2021 de autoria do Vereador Zé Preto; 

Moção nº 234/2021 de autoria do Vereador Professor Luciano; 

Moção nº 235/2021 de autoria do Vereador Professor Luciano; 

Moção nº 240/2021 de autoria do Vereador Fabio Veterinário; 

Moção nº 241/2021 de autoria do Vereador Fabio Veterinário; 

Presidente, encerrado o Expediente dos Vereadores! 

O SENHOR 1ª VICE-PRESIDENTE (CARLOS EDUARDO DOS SANTOS 

NASCIMENTO) –Em votação todas as indicações e moções! 

Os senhores vereadores que aprovam permaneçam sentados. (pausa) 

Aprovado por unanimidade dos presentes. 

Horário dos Oradores e Lideranças! 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) Lê – Vereador 

Dito Xareu. 

O SENHOR VEREADOR MARCIAL SOUZA ALMEIDA – Boa tarde Presidente 

Dudu Corretor! Boa tarde Mesa Diretora; boa tarde meus amigos, meus irmãos, meus 

colegas de trabalho, vereadores que Deus nos abençoe! Obrigado Senhor Jesus por mais 

essa oportunidade! Boa tarde assessores dos nossos amigos vereadores! Boa tarde 

convidados a essa Casa; a imprensa presente; boa tarde Guarapari! 

Presidente Dudu, sinto-me honrado em fazer parte dessa legislatura e saber que o senhor 

interinamente ocupa essa cadeira, porque sou um fã de Vossa Excelência, então para 

mim é uma honra muito grande poder estar falando nesse microfone, o senhor 

assumindo essa presidência... [05 CLAUDICEIA] ... Então para mim é uma honra 

muito grande poder estar falando nesse microfone com o senhor assumindo a 

Presidência.  

Queria agradecer aos nobres amigos pela aprovação das nossas indicações. Temos um 

projeto de lei aí, agradecer as Comissões, Vereador Zé Preto, foi solicitado para 

colocação para colocar em pauta hoje para votação. É um projeto bacana para o 

município. Queria deixar aqui um abraço a todos advogados da nossa Guarapari, todos 

advogados do nosso país pela passagem do dia deles. O que seria da população, o que 

seria do ser humano, o que seria de nós sem um advogado também. Então no nome do 

Dr. Renan que é o procurador desta Casa vai o meu abraço a todos advogados. 

População de Guarapari, principalmente a minha queria Meaipe queria desde já deixar 

um abraço fraterno e queria também em nome desta Casa mandar um abraço para o 

nosso diretor geral do Detran Givaldo Vieira no qual vem fazendo um trabalho 

maravilhoso a frente daquela instituição. 

E ontem numa conversa bacana junto com o nosso amigo também parceiro Thiago 

Hoffmam falamos sobre algumas coisas do trânsito da nossa cidade, falamos sobre a 

orla de Meaipe, falamos sobre a 060 que liga Meaipe até Porto Grande que é Avenida 

Edval Petri sobre aquela obra que está para ser iniciada a qualquer momento então 

queria deixar aqui gravado nos Anais dessa Casa meu muito obrigado Dival, meu muito 

obrigado Thiago Hoffmam, meu muito obrigado a todos vocês que estão na luta e a 

população de Meaipe está na luta por essa obra.  



Estamos ali cobrando também ao Município que seja reiniciado aquela obra ali da orla 

de  Meaipe. E, queria desejar uma boa tarde a todos vocês e que Deus nos abençoe e 

vamos para frente!   

O SENHOR 1º VICE-PRESIDENTE (CARLOS EDUARDO DOS SANTOS 

NASCIMENTO) – Gostaria de registrar a presença também do meu amigo particular 

Nelson Soares, assessor do Senador Fabiano Contarato. Nelson fica de pé para o pessoal 

de conhecer. É de Domingos Martins, faz parte do projeto Carlos Gernano, está nos 

visitando nossa cidade, Izac, ele é gente boa! Nelson a partir do dia 29 agora vai estar 

fazendo a etapa da Copa Gernano aqui no município de Guarapari, categoria 09 e 12. 

Muito obrigado por estar participando conosco aí. Fico muito feliz, você está trazendo 

esse projeto tão maravilhoso para o nosso  Espírito Santo, nosso Carlos Germano. Eu 

como Vascaíno sinto honrado de falar, né Dito, eu você, falava com a secretária, o 

presidente também. 

A SENHORA 1ª SECRETARIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) – Vereadora 

Sabrina Astori.  

A SENHORA VEREADORA SABRINA BUBACH ASTORI – Declino.  

A SENHORA 1ª SECRETARIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) – Declina.  

Vereador Dr. Franz.  

O SENHOR VEREADOR FRANZ TRISTÃO DE ALMEIDA – Sr. Presidente, nobres 

colegas povo de Guarapari, imprensa que nos assiste. Quero dar aqui as boas vindas a 

minha assessora, chefe de Gabinete a Adma que está aqui nos assistindo. 

Vou colocar algumas palavras Sr. presidente em relação ao meu projeto de lei 088/2021 

que está tramitando nessa Casa e hoje vai a  primeira discussão. Aqui todo mundo sabe 

esse projeto é sobre aqueles Portadores do TEA – Transtorno Espectro Autista. É um 

projeto autorizativo para que a gente possa fazer os custeios médicos, educacionais, 

físicos e alimentares e de transporte dessas pessoas. Nós sabemos que essas pessoas 

infelizmente dependem de algumas pessoas para se locomover e até mesmo para tocar a 

sua vida no dia a dia. A questão alimentar é muito importante que a gente  possa ter um 

controle alimentar que é mais da metade das  pessoas que tem Espectro Autista são 

pessoas obesas que mais tarde pode desenvolver algumas doenças devido a obesidade 

principalmente os problemas cardíacos e algumas outras ...[06 ANA] ... Desenvolveram 

algumas doenças devido a obesidade, principalmente problemas cardíacos e algumas 

outras limitações mais graves causadas por esta patologia. Então hoje eu vim ao 

plenário exatamente pedir aos nobres colegas que a gente possa olhar com bastante 

carinho esse projeto e que possamos, sim, aprovar e não ficar aqui na ideia. Porque já 

teve gente que me disse que esse projeto seria inconstitucional porque traz gastos ao 

município. A gente não pode criar despesa. Mas aqui é apenas um projeto autorizativo! 

Nós estamos autorizando o governo municipal, o nosso prefeito no qual ele possa fazer 

uma ajuda de custo, que é em torno de três mil a três mil e quinhentos reais por mês a 

essas famílias que possuem as pessoas com esse tipo de deficiência, para que realmente 

as pessoas possam tratar bem os seus entes queridos. Na maioria das vezes, quem toma 

conta é a própria mãe. Que essa mãe possa ter o devido recurso, e, a devida atenção 

nossa e do serviço público. E aquelas que não têm... E aqueles serviços que não têm 

dentro do próprio município, essa ajuda de custo iria ajudar, principalmente na 

medicação,no transporte.E trazer cultura e educação para essas crianças. Porque nós 

sabemos que hoje em dia a gente não tem escolas, principalmente dentro de Guarapari, 

próprias para tratar esse tipo de paciente. Então eu gostaria de pedir aqui aos nossos 

colegas bastante atenção para esse projeto. E que a gente possa aprovar aqui na íntegra. 



Gostaria também de falar sobre as minhas indicações, principalmente a minha indicação 

da reforma do Deck. Porque aquele Deck lá do Itapebussú, da Lagoa Funda, ele já está 

há muito tempo deteriorando e está causando risco à população local, principalmente as 

crianças que ali brincam. Estive lá pessoalmente com o nosso amigo Lauro que fez a 

indicação, que me ligou. Ele é pastor lá da região. Me ligou e pediu que olhasse com 

carinho porque já se acidentaram algumas crianças, algumas pessoas ali no local. E 

como ele é pastor, se importa bastante com a comunidade, com a vida das pessoas que 

ali moram. Então resolvi fazer essa indicação e pedir aos colegas também – que por 

sinal já foi aprovado. Agradecer que todos aqui aprovaram essa indicação.Mas vamos 

deixar agora o meu colega que queria dar uma palavrinha.Vou dar um aparte ao nobre 

colega Oldair Rossi e voltarei depois a discutir mais sobre o TEA na primeira discussão 

do nosso projeto. 

O SENHOR VEREADOR OLDAIR ROSSI – Boa tarde a todos, Mesa Diretora, nobres 

vereadores,imprensa presente, povo de Guarapari. Eu queria fazer um agradecimento 

especial ao Tiago, da defesa civil; ao Severino e o Mário da EDP Escelsa pela troca dos 

postes em Reta Grande e também aqui próximo ao Fórum de Guarapari, que está 

trocando hoje. Dois postes estavam com risco iminente a vida das pessoas e foram 

trocados. E também quero agradecer ao Severino pela atenção especial que ele vem 

dando na iluminação pública de Guarapari. Porque você pede a iluminação, a lâmpada 

queimada em um dia e no outro dia ele já providencia e coloca lá. É uma empresa muito 

séria! Ontem estivemos lá no posto de Jabaraí; uma escuridão total. Pedimos que faça a 

colocação daquelas luminárias lá.A Sabrina também tinha feito o pedido, não é Sabrina? 

Mas iluminação pública não precisa nem fazer indicativo, tá gente. Isso aí, de um dia 

para o outro, eles estão colocando. Muito importante este empenho. É muito importante 

para o município de Guarapari porque é uma coisa de segurança pública e pode 

ocasionar vandalismo nessas áreas onde não é atendido. Quero falar das minhas 

indicações também, que é o estudo para colocar ali, Zazá, no morro de Cabeça 

Quebrada, São Félix, interligando a Rio da Prata a Baia Nova uma estrada…[07 

SAMUEL ] ... Rio da Prata a Baia Nova uma estrada que quando chove nem tatu 

acorrentado passa! Então, aqui também a reforma da quadra de São Miguel que está 

precisando de forma emergencial. Quero agradecer a secretária Tamires que ....... do 

Vereador Oldair Rossi em Cabeça Quebrada em breve estará pronto e entregue para a 

sociedade.  

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (VEREADORA KAMILA ROCHA) – Vereadora 

Rosana Pinheiro. 

A SENHORA VEREADORA ROSANA PINHEIRO – Quero cumprimentar aqui o 

Sérgio, meu chefe de gabinete, que tem sempre me acompanhado, tem sido assim um 

exímio chefe de gabinete, cumprimentar a Roberta Bourguignon, a quem eu tenho 

carinho, ao Wilcler a quem eu tenho admiração e a todos que aqui estão e a vocês que 

nos acompanham aí pelas redes sociais. Quero parabenizar a Vereadora Kamilla e a 

Vereadora Sabrina por estarem aí nesse embate do Agosto Lilás junto comigo, pela 

comissão, de forma especial parabenizar a Vereadora Sabrina, porque ela fez um 

projeto, entretanto, no projeto há uma redundância, porque eu também já havia feito um, 

e eu quero fazer o convite à vereadora para assinar junto comigo o projeto que já está 

tramitando, viu vereadora! Dizer do meu projeto de lei de número 117, aonde fala dos 

terrenos baldios na zona urbana. O que acontece pessoal? As pessoas adquirem os seus 

imóveis, os seus terrenos e simplesmente vão embora e deixam esses terrenos com 

mato, ai acontece que totalmente abandonados. Para vocês terem uma ideia no Parque 

da Areia Preta tem uma casa ali que não tem ninguém, que o dono aparece de vem em 

quando, muito de vez em quando. E ali nós tivemos que pedir, isso em janeiro do ano 



passado, pedir a prefeitura para notificar o proprietário, porque ali tinha foco de dengue. 

Esses dias nós recebemos uma denúncia lá do pessoal da Vila da Samarco, porque ali 

tem um terreno baldio com muito mato, trazendo insegurança às pessoas que ali 

transitam, servindo de esconderijo para muitos vagabundos. Então assim, quem tem o 

seus terrenos tem que cuidar! Por isso nós fizemos um projeto, nós nos baseamos em 

projetos de municípios vizinhos, e fizemos esse projeto bem legalizado, para que ele 

possa passar. Porque este projeto ele vai trazer segurança, saúde, mobilidade urbana e 

vai melhorar a imagem do nosso município. Falar também das minhas indicações 782, 

que fala da pavimentação asfáltica lá na Rua Heliotrópio, quero dizer que a nossa 

demanda já foi atendida, também da indicação 810, das obras emergenciais de 

drenagem, escoamento das águas de chuva lá no Bairro São Gabriel. O Vereador 

Luciano, eu acho que na sessão passada também fez menção, e nós também já tivemos 

essa indicação atendida. Vou mais uma vez ser redundante aqui na minha fala, em 

relação ao mês de agosto, todo esse mês de agosto eu como presidente da comissão dos 

direitos da mulher, não posso deixar aqui de levantar essa bandeira. Acontecerá no dia 

18, próxima quarta-feira, às dezenove horas como vocês podem ver aqui, o nosso 

primeiro Fórum de Mulheres. Será realizado pela comissão dos direitos da mulher, o 

qual eu presido, tendo ali a Vereadora Sabrina como relatora e a Vereadora Kamilla 

como membro. Há muitas mulheres ainda que sofrem a violência, nós teremos lá a 

Doutora, a Delegada Francine...[08 RUTH ] ... a Doutora, Delegada Francine que está à 

frente da Delegacia das Mulheres, teremos uma psicóloga, a Doutora sátila que é 

doutorada nesse segmento de Violência Contra as Mulheres, e nós precisamos levantar 

essa bandeira sim, próximo de nós tem mulheres que sofrem a violência! Já falei aqui 

do stalking que hoje está tipificado no código penal artigo 147 A, onde fala da 

perseguição que são dois a cinco anos de detenção, e quando contra mulher essa pena é 

aumentada! Nós precisamos ter este olhar sim, estamos no mês de agosto, e vamos 

continuar batendo nessa tecla! 

Também estamos no mês de aleitamento, estive no IFA essa semana, visitei a pediatra 

intensivista que nos falou muito sobre a amamentação, a campanha de amamentação, 

semana que vem eu volto a esta tribuna para falar um pouco mais dessa campanha de 

amamentação! No mais quero deixar um abraço a todos que nos acompanham e um boa 

continuação de sessão aí para todos nós! 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Todos os vereadores 

estão falando né, registrando a presença do chefe de gabinete, também vou registrar a 

presença do meu chefe de gabinete que sempre está aqui conosco no plenário, Ademir 

Ferreira da Cruz, ex-Secretário municipal, é o meu chefe de gabinete! É uma satisfação 

Ademir, tê-lo conosco! 

Senhora secretária, por favor, o próximo orador! 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) Lê –Vereador 

Dudu Corretor! 

O SENHOR VEREADOR CARLOS EDUARDO DOS SANTOS NASCIMENTO – 

Boa tarde presidente! Boa tarde Mesa Diretora!Boa tarde vereadores; a imprensa; os 

amigos; nossa equipe aqui o Renan, nosso amigo e parceiro!  

Enfim quero agradecer a Deus por mais uma oportunidade, e Dito fico muito feliz 

também de fazer e dessa Câmara junto com você, a parceria que nós temos, nós somos 

amigos, é um grupo que está batalhando para o melhor de Guarapari! Gostaria mais uma 

vez agradecer a presença do nosso amigo Nelson Rodrigues, Nelson seja bem vindo 

sempre a essa Casa, você que já foi um parlamentar, e hoje está aí caminhando aí como 

Assessor do Contarato, Senador Contarato, e fazer um trabalho brilhante para nós no 



Espírito Santo, Nelson, você com Carlos Germano caminhando em vários municípios aí 

levando esse projeto aí da Copa Carlos Germano, graças a Deus nós fomos 

contemplados também que não tinha uma data, mas você conseguir junto com a Marcela 

do Zico 10 e trouxe projeto para Guarapari de grande valia, nós vamos estar aí, eu quero 

convidar aos vereadores que estejam presentes no dia vinte e nove de agosto, ali vamos 

ter a presença de alguns profissionais, inclusive Carlos Germano, então vai ser um dia 

muito, muito valoroso para nós,onde vamos dar o pontapé inicial do nosso esporte aqui 

através desses meninos, categoria de nove e doze anos, e quando nós falamos de 

esporte, nós falamos de uma forma, todos os esportes, às vezes a pessoa só foca só no 

futebol, mas tem o atletismo, tem canoagem, tem vôlei, tem basquete, enfim, estou na 

comissão aí de turismo, estou na comissão de esporte né e cultura e nós estamos 

reunidos, vamos reunir agora com o Luciano, Zazá faz parte também, e nós vamos 

alavancar esse projeto aqui dentro do nosso município, o esporte é vida, o esporte é 

saúde, eu que passei uma fase difícil logo quando eu contrai a Covid, o que me ajudou 

bastante foi as minhas caminhadas, eu estava um pouco preparado, apesar do peso Zaza, 

mas eu estava bem preparado para poder sentir e passar por isso aí, graças a Deus! 

Agora o que eu quero enfatizar, eu quero falar para vocês algumas coisas que estão me 

chamando muita atenção no nosso município: a sinalização, as lombadas estão sem 

pinturas, agora graças a Deus já providenciou, parece que foi a empresa que ganhou, no 

meu Bairro Olaria ali, tem seis meses que eu venho falando, agora eu conversei com 

Luiz e vai ser feito aquela pintura ali, mas nós não temos lombofaixas e tem muitos 

lugares aí que está causando muito acidente, a sinalização também de trânsito, ali perto 

do mercado...[09 CLAUDICEIA]... causando muito acidente, a sinalização também de 

trânsito, ali perto do mercado pra cá fica disputando quem passa e quem não passa. 

Então deveria fazer ali acertar aquilo ali para fazer um trabalho melhor.  

E, agora eu quero... Rosana você foi muito feliz na fala que você falou sobre essa 

limpeza desses lotes. Em frente ao campo do América eu não sei como que a prefeitura 

vai fazer para notificar os proprietários mais é um descaso. Ali ficou um bota fora, é 

vaso velho, é sobre de concreto, o teto quando sai joga tudo ali, ali é  um lugar onde as 

crianças praticam esporte e hoje não conseguem, ao chegar ali tem urubu, ali é o bota 

fora mesmo, ali é o faz tudo, ali faz tudo, é osso de animal. Então gente eu gostaria que 

a Codeg, mais a equipe tomasse as providências urgente porque não é só lá no campo do 

America não tem outros lugares também. 

O SENHOR VEREADOR DENIZART LUIZ DO NASCIMENTO – Um aparte. 

Dudu, você está cobrando, a líder do prefeito também cobrando, mas também tem que 

ter vergonha o pessoal da fiscalização, que não faz o trabalho que deveria ser feito com 

isso aí. Se tem lei, e se não tiver que cria-se a lei para que os donos desses terrenos 

baldios é para multar, para ser multado a prefeitura jogar na dívida ativa. Mas não faz, 

mas não age. Então falta fiscalização no nosso município para trabalhar em cima disso 

aí. Entendeu, não é só em Olaria, em todo município tem. Limpa seus quintais, faz as 

suas coisas, construção, obra joga em tudo quanto é lugar. Lá em Santa Mônica está 

terrível. Você vai na estrada para Andanas virou um porta lixão, final de Jabaraí a 

mesma coisa. Então quer dizer precisa que a fiscalização age e faça valer o que tem de 

direito e ter as leis para eles agirem. Obrigado vereador Dudu. 

O SENHOR VEREADOR CARLOS EDUARDO DOS SANTOS NASCIMENTO – Eu 

tive um auxílio lá com Odivam a uns meses atrás aonde no bota fora lá perto de casa 

botaram uma placa e respeitaram. Mas não tem que só respeitar não, eles tem que ser 

multado porque tem um bota fora aí eu não sei como é que faz, mas tem um preço que 



paga sobre isso eu não sei como funciona.  Mas tem que colocar lei, e se tiver que 

multar multa. Rapaz diz certo que a cidade está toda decorada de sujeira, um monte de 

bota fora. O que tem de terreno baldio eu nunca vi! Abertos ali é osso, é gato morto, é 

tudo que não presta tem ali, nesses dias até Peroá tinha lá em cima. É brincadeira! 

Uma boa tarde a todos! Nelson estamos juntos aí! 

E um abraço para o nosso amigo Gustavo que também está aí, sempre presente. 

A SENHORA 1ª SECRETARIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) – Vereador 

Rodrigo Borges. 

O SENHOR VEREADOR RODRIGO LEMOS BORGES -  Bom, cumprimentar a 

Mesa Diretora, os colegas, pessoal do plenário, cumprimentar os colegas de profissão os 

advogados que se faz presente, parabenizá-los pelo dia. Cumprimentar o Nelson, 

assessor do Senador Contarato, veio hoje aqui na APAE trazer uma emenda, Zé Preto, 

cem mil reais do Senador Contarato e outra emenda ao IFES cerca de trezentos e 

cinquenta mil reais. O Senador trouxe, eu fiz um ofício, conversei com Roberto Carlos 

que é também assessor do Contarato, trabalhou comigo na Codesa e vemos com esse 

esforço para trazer ajuda para o município. Da mesma forma a Senadora Rose de Freitas 

também colocou cem mil reais na APAE de Guarapari por intermédio do elo que esse 

vereador fez e a Deputada Federal Lauriete também colocou cem mil reais na APAE. 

Dessa forma acho que o Senador Contarato consegue ajudar o município, tentou 

contemplar segundo ele mesmo todos os municípios do Espírito Santo, buscando uma 

melhoria principalmente na área da saúde para diminuir os efeitos da pandemia, esse era 

o nosso maior intuito...[10 ANA] ...  Esse era o nosso maior intuito com o governador, 

nas conversas com ele. Bom, quero aqui falar do bairro Adalberto Simão Nader, da 

praça que fica na avenida principal. A praça ali, realmente, os moradores pedem. Já fiz a 

indicação aprovada pela Casa.Indicação nº. 178/2021. E estou pedindo agora, no 

microfone, para que seja tomado as providências o mais rápido possível. Não tem nem 

brinquedo mais lá! Então, assim, a praça está abandonada, está suja. Precisa que o poder 

público olhe pelo Adalberto Simão Nader. Outro dia eu fiz também a indicação da praça 

lá em cima, perto do ponto de ônibus. O bairro Adalberto é um bairro muito querido, 

populoso. Precisa que o poder público esteja mais presente lá. Quero aqui falar sobre a 

minha campanha que eu iniciei e agora tomou as ruas, que é a campanha do pedágio. 

Pedágio justo! O ofício que eu mandei ao governador, ele trata de um aspecto 

específico. Guarapari ficou com o ônus do pedágio da Rodosol. Existe uma única 

cabine, uma única praça de pedágio para que se pague todos aqueles custos e a 

manutenção da concessão. A sugestão ao governador é: governador, por conta do 

equilíbrio econômico do contrato que foi assinado há 20 anos atrás, que coloque uma 

outra cabine em Vila Velha. E que o pessoal de Vila Velha, que hoje não paga nada, 

pague um real. Pelo menos um real que tire deles lá – fazendo as devidas contas – vai 

diminuir três, quatro reais na cabine nossa aqui. Essa é a proposta! É o que pode ser 

feito! Muitos falaram para mim: “poxa, tira de um lado e bota do outro”. Isso 

desequilibra o contrato! A empresa vai na justiça e vai conseguir. “Ah, diminui”! 

Diminuir por diminuir não adianta! Foi mal calculado! Projetaram errado! Se você vir 

de Vila Velha para cá, quando você estiver em Terra Vermelha observe que vão ter um 

monte de carros, doutor Franz, do seu lado. E eles vão dispersando, Dito. É Terra 

Vermelha;é Barra do Jucu e Ponta da Fruta; e vai indo embora. Interlagos. Quando 

chega ao pedágio, na hora de pagar a fatura, aquele monte de carro sumiu.Só está você e 

mais um; se não estiver sozinho.E é esse que paga a conta. Então essa é a proposta! Eu 

venho conversando. Eu vou espalhando. Quero explicar para todos vocês, vereadores, e 



ao público em casa para gente aderir. Vou rodar um abaixo assinado a partir da semana 

que vem e vou sentar com o governador. Se ele não fizer isso imediatamente, e ele 

propuser que depois de 2023 seja renovada concessão lá. Eu não estou aqui falando se 

vai ou não ser renovada. Mas se for, que faça com outros termos. Não para Guarapari 

pagar sozinha novamente essa conta! Porque o pedágio não é para entrar na cidade de 

Guarapari! O pedágio é para os usuários da Rodosol. Que cada um pague na medida que 

use e na proporção do uso. Falar aqui de maneira singela do projeto de lei que 

apresentei: “dispõe sobre a reserva de cargos em comissão e funções comissionadas na 

administração pública direta”. O poder público tem que dar o exemplo! A iniciativa 

privada separa cargos aos deficientes. O concurso público para você ingressar de 

maneira efetiva, você também tem uma cota para deficiente. Mas os cargos em 

comissão não! Então que o poder público separe. E está lá a medida, quem quiser depois 

analisar o projeto na íntegra, que veja lá as medidas que eu copiei exatamente a mesma 

imputação à iniciativa privada. Obrigado! 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (VEREADORA KAMILA ROCHA) – Vereador Zé 

Preto. 

O SENHOR VEREADOR ADEMIR PEREIRA – Boa tarde a todos! Cumprimentar a 

todos os presentes que nos assistem aqui na tribuna. Cumprimentar o Nelson, que é 

quem trabalha com o Contarato. E, assim, já mandar um recado pra ele porque na 

verdade aqui ele foi muito bem votado. E, assim, é claro que é de muita valia trazer 

emenda para a APAE, trazer emendas para essas entidades. Mas nós temos aqui uma 

secretária de Saúde muito competente. Assim, a sua base lá pede para fazer uma 

reunião…[11 SAMUEL] ... pede para fazer uma reunião com ele, talvez eles tem 

alguma coisa precisando na saúde aqui que precisa de recurso, aí faz uma reunião, trazê-

la pra fazer uma reunião que tem muita coisa que nós precisamos. Às vezes nós temos 

máquinas quebradas, não temos máquina de ultrassom, e essa reunião com a nossa 

secretária vai ser de uma importância e eu sempre cobro. Porque na verdade, eu tenho 

certeza que ser fizer uma reunião com ela, vocês que são lá de, que é lá do senado, 

vamos fazer uma reunião porque nós precisamos de muitas coisas. Tem unidade de 

saúde aqui que eu tenho certeza que com o poder que o Senador tem lá em Brasília, 

pode trazer recurso emergencial para nos ajudar aqui, porque faltam recursos,porque 

competência, a nossa Secretária Alessandra tem, só falta vir aqui e fazer uma reunião 

com ela, porque você vai vê que vai ser outro nível de trazer recursos certinho para o 

lugar certo. Não que não seja o lugar que foi colocado não precisa, precisa. Mas é de 

muita valia fazer uma reunião com a nossa secretária, igual eu trouxe o deputado federal 

e fez a reunião e ela expôs o que precisava junto com o prefeito, porque nós no nosso 

município precisamos de muitas coisas. Talvez um raio x quebrado, uma máquina e já 

pensou! O Senador pode conseguir isso e trazer e a população de Guarapari será bem 

servida. É só mandar o recado e fazer a reunião com ela, que nós vamos ver como será 

importante para o nosso município e toda a população vai ganhar. Também vou fala 

aqui do que o Dito falou aqui da nossa obra de Meaipe. Assim o que eu venho pregando 

para o prefeito e pregando para o secretário, o que vai acontecer lá no PPA, a empresa 

que está lá não tem competência para tocar a obra, o que vai acontecer? Vai ser 

chamado lá e vai entregar a obra, e quem vai ser prejudicado?! A nossa população de 

Meaipe, porque a obra está lá, dinheiro está lá e não consegue fazer. Eles aqui em um 

ano atrás eles não tinham nem carrinho de mão para carregar material! Os colegas do 

mandato passado sabem. É muito fácil, rompe o contrato e manda rescindir o contrato, 

quem perde? Há dois anos que essa obra poderia estar pronta, é mais um ano que nós 

vamos ficar sem obra lá em Meaipe. O que o colega Dito falou é uma realidade, por 



causa de quê? Por causa de incompetência dessa empresa. Mas uma coisa eu digo, eu 

sou vereador e vou fiscalizar, não é só penalizar Meaipe, eu quero saber se ela vai pegar 

alguma obra do município, porque ela tem que se penalizada e não pegar obra em 

Meaipe, porque eu já cantei a pedra lá, já falei com o secretário e já falei com o prefeito, 

ela não tem condições de tocar obras. Uma empresa que não tem um carrinho de mão 

para puxar um material.  Então, ela não tem competência para pegar uma obra! E eu 

falei isso aqui há um ano atrás e está gravado, e vai acontecer! Nós estávamos vendo 

com os moradores, Eu e o colega Dito que era vereador e é vereador hoje e era na 

época, o cara não tem condições! Me desculpe, mas eu não estou falando da pessoa, mas 

como empresário ele não tem condições de pegar obra! Eu estou falando da obra de 

Meaipe, ele não tem condições. Ele não tem caminhão, não tem nada. Precisa carregar 

terra, precisa mandar a máquina da prefeitura, se precisa fazer um buraco tem que 

mandar máquina da prefeitura. Não tem como tocar a obra. É inadmissível uma empresa 

ganhar uma obra de dois milhões e pouco, dois milhões e meio mais ou menos, e não ter 

um caminhão para carregar material. Eu falo carrinho, que é só para dar mais dinâmica 

a coisa. Agora quem vai perder é a comunidade, que vai ficar mais um ano sem a obra, é 

mais um final do ano, não é Dito?! Sem o Festival da Moqueca que é uma lei do colega 

que fez e Meaipe mais um ano. Tem três anos de promessa e vai ficar mais um ano, por 

quê? Porque da incompetência da empresa e também, eu volto a falar, o prefeito 

também tem culpa nisso aí, o prefeito e o secretário. Porque um ano atrás eu falei que 

iria acontecer e está acontecendo. Vai ser chamado lá para rescindir o contrato e quem 

vai pagar? A população mais uma vez. Eu vou passar à palavra para o meu colega 

Vereador Oldair. 

O SENHOR VEREADOR OLDAIR ROSSI – Boa tarde mais uma vez, não deu para 

definir a palavra hoje, sobre a iluminação, nós fizemos lá um projeto junto com a Codeg 

de iluminação pública de um projeto de iluminação publico, do viaduto à Fazenda do 

Campo, que não tinha, fizeram da Avenida Paris até ao Viaduto e ali faltavam várias 

luminárias de led, e a Fazendo do Campo ali que interliga ao Posto Tigrão. E na semana 

passada foi concluída a obra e deu qualidade de vida e segurança àqueles moradores. 

Queria agradecer novamente ao Severino e a sua equipe que esteve em campo lá 

comigo, e foi realizado essa obra de muita importância e a população já está usufruindo 

da iluminação pública naquela região. Quero fazer um pedido aqui , fiz um pedido hoje 

a EDP e a Codeg  a interligação de Jabarai à Santa Rosa, um acidente demoliu um 

poste, onde a iluminação ali foi conseguida pela associação de moradores de Santa 

Rosa, 21 postes e 21 luminárias no Ministério Público, e agradecer ao prefeito também 

daquela obra...[12 RUTH] ... e agradecer ao prefeito também, aquela obra muito  

importante para os dois bairros, foram setecentos metros de asfalto em conjunto com as 

comunidades, parabenizar porque aquela obra é de suma importância para o povo de 

Santa Rosa, de Guarapari e de Jabaraí, nós temos a acessibilidade para os moradores 

usufruírem lá do atendimento médico do Posto de Saúde Jabaraí, ao qual nós usamos, o 

povo de Santa Rosa usa aquele posto de saúde lá de Jabaraí, essa obra foi muito 

importante para a viabilização dessas pessoas que ali iam ser atendidas no posto saúde! 

Muito obrigado e Deus abençoe a todos! 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Concedo mais trinta 

segundos para o Vereador Zé Preto concluir a fala! 

O SENHOR VEREADOR ADEMIR JOSÉ GOMES PEREIRA- Só para concluir, 

Nelson, assim, que representa o senador, na verdade não é crítica, assim, uma crítica 

construtiva, porque eu posso falar porque eu fiz campanha para ele, na eleição dele, 

então eu posso falar assim, quando vier, você que é da base dele lá, faz uma reunião 

com a secretária, porque nós estamos carentes de muita coisa no nosso município na 



área de saúde, talvez não é incompetência, é ela, a secretária é competente, mas às vezes 

falta dinheiro e o senador pode nos ajudar muito no nosso município, nós estamos 

carentes de muitas coisas, o senador vem aqui faz uma reunião com a base da Secretaria 

de Saúde, você vai ver que vai ser muito importante! Volto mais uma vez a dizer que 

que o que trouxe para a APAE,  não é importante, é importante sim que trouxe para o 

IFA, mas o IFA é instituição uma parte particular, e ela já tem a parte dela mesmo, 

então o que acontece? A nossa saúde Guarapari, está muito sucateada, volta a falar, não 

é por incompetência da secretária, mas talvez por falta de reunião e recurso federal para 

trazer, e eu tenho certeza que ela tem boa ideia, pode marcar reunião com ela que você 

vai ver o tanto de ideia boa que ela tem para trazer para o município de Guarapari! 

SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) - Vereador Denizart! 

O SENHOR VEREADOR DENIZART LUIZ DO NASCIMENTO - Boa tarde a todos! 

Gostaria de cumprimentar o publico presente; nossa representante ali do Bairro Santa 

Mônica que está aí presente, Andréa Gante, obrigado por você estar presente aí, e todos 

os presentes; vocês aí jornalistas, TV Guarapari; caros colegas! 

Dando continuidade aquela fala sobre a situação de fiscalização no município de 

Guarapari, infelizmente hoje eu recebi logo cedo mais uma ligação, uma ligação de 

quem? Do pobre coitado do cidadão de bem que está construindo sua casa, começando a 

construir a sua casa, e para frente um pouquinho, tentando construir um local para tentar 

fazer uma empresa de serralheria lá no Bairro Village do Sol, e por incrível que pareça o 

fiscal que está lá na obra, fiscal da prefeitura notificando, eu pedi para falar com o 

fiscal, e o fiscal me deixou surpreso, que foi uma determinação para notificar todas as 

obras, todas as construções do Bairro Village do Sol!  Parabéns! Tudo bem, as que estão 

irregulares, as que estão mal feitas, as que estão em situação difícil, beleza! Vamos lá! 

Mas eu gostaria que fiscalizasse aqui também, Doquinha! Por favor, manda o vídeo aí 

para mim! Aí Village do Sol que ninguém vai lá fiscalizar! A não se nós vereadores 

para irmos lá e tomar pancada ainda e sair esculhambado! Isso aí, oh! Ninguém vai lá 

para ver isso! O fiscal foi lá para atrapalhar a vida de empresário! Está aí, oh! 

Isso aí é em Village do Sol, isso aí é uma rua! Imagina a quantidade de ruas que estão 

assim lá no Village do Sol! Vai na Praia do Sol, vai na Ilha do Sol, vão lá para vocês 

verem! E o pior, lá a ADP-Escelsa não consegue concluir seus trabalhos, as ruas 

principais nós conseguimos numa luta incessante junto com ela lá, levar as redes de 

tensão bifásica e trifásicopara as ruas e algumas partes principais lá tanto no Village do 

Sol como Ilha do Sol, conseguimos na luta e fomos atendidos pela EDP-Escelsa, só que 

ela não consegue ligar no medidor, porque o IEMA de Guarapari, que os ricos que têm 

invasão na beira de praia, invade as pedras de Guarapari e compram áreas riquíssimas lá 

em Nova Guarapari, e está tudo certinho! O IEMA e sua competente gerência...[13 

CLAUDICEIA] ... IEMA, sua competência gerência daqui mais a nossa secretária da 

SEMAP que vira as costas para o pobre eles não conseguem atender, nós temos uma 

fábrica de caixão lá em Village do Sol tem quarenta funcionários e o proprietário me 

falou “Denizart vou ter que mandar vinte e cinco embora porque aqui a minha ligação 

aqui é monofásica, quando ligo uma máquina tenho que desligar outra, quando ligo uma 

aqui tenho que desligar outra ali”. A  igreja lá do Pastor Josué da Assembleia de Deus 

ele comprou lá os ar condicionados, tipo esse nossos que temos aqui, ele teve que tirar e 

devolver tudo porque não pode colocar a rede a tensão trifásica e monofásica lá. 

Porque? Porque o IEMA não deixa. E outra coisa, incompetência do município de 

Guarapari, da  nossa secretaria; porque é? Porque os loteamentos foram aprovados, 

passaram pela aprovação da prefeitura e está nos cartórios aí. Manda as fotos para cá 



Doquinha. (passando vídeo) o bairro Ilha do Sol, aprovado. Registro em cartório, 

registrado em cartório. Cadê a competência do município de Guarapari? Cadê a 

competência da secretária? Não era nem para estar ali então, se não tem 

competência...prefeito Edson Magalhães já falei com você é um bom prefeito mas 

coloca técnicos, pessoas competentes para trabalhar na sua secretaria, o povo está sendo 

bombardeado. A multa, a multa não a notificação do rapaz mostrando aqui para vocês, 

fora os outros que estão lá, para perseguir o Village do Sol, o povo sofrido igual aquele 

lá, a unidade de saúde cadê aqui dentro dessa sala aqui que sobra espaço para mais dez, 

do jeito que está lá. Ontem tinha uma reunião com o pessoal lá com os moradores 

daquela região lá, nem médico tem atendendo, uma vez por mês quando a médica não 

está passando mal, quando pode ir para atender quarenta pessoas. Reivindiquei aumento 

para aumentar duas vezes por semana, vamos ver se a prefeitura o município vai 

atender. Não é culpa da secretária, não é culpa do pessoal que está lá não, a culpa da 

municipalidade que tem que olhar melhor pela saúde do município de Guarapari. As 

multas, os problemas vão ser feito, agora dar atenção a população, atenção que é de 

direito, direito do cidadão, energia, água lá não tem também. A Cesan não consegue 

chegar lá porque problema do IEMA, agora tem outros bairros próximo ali que o IEMA 

virou as costas porque tem pessoa que faz pressão. Pressão forte, e tem outras coisas 

mais que acontece por aí. É uma vergonha o que se passa no município de Guarapari. 

Eu já falei que estou tentando caminhar com parceria, mas tem hora que não dá, a hora 

que chegar eu vou ser vereador de oposição. Obrigado! 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Vereador Denizart 

sempre trazendo seu discurso a luta pela nossa cidade, com a sua coerência e essa 

angustia é de quem está sim militando e buscando um amplo diálogo, e às vezes quando 

não se encontra diálogo a angústia fica aflorada. E eu tenho acompanhado Zazá, Zazá 

além de ser vereador é um excelente assessor especial do secretário de obras, porque o 

vereador Zazá anda ponta a ponta dessa cidade e consegue identifica de fato os 

problemas, assim como todos nós estamos caminhando pela nossa cidade. Parabéns 

Zazá, boa colocação, continue assim, por isso que você deu um olé e voltou. Parabéns!  

Nesse momento encerramos o horário destinado aos oradores, assim entraremos no 

horário destinado das lideranças partidárias inscritas, por isso, peço a nobre secretária 

que faça a chamada do primeiro vereador líder partidário para poder fazer uso da 

palavra pelo tempo regimental de até três minutos.  

A SENHORA 1ª SECRETARIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) – Vereador Dudu 

Corretor - Partido do Cidadania.  

 O SENHOR VEREADOR CARLOS EDUARDO DOS SANTOS NASCIMENTO – 

Mais uma vez boa tarde Presidente, boa tarde Mesa Diretora, os amigos que nos assiste 

pela tevê, imprensa, nossos vereadores proativos, faço parte do grupo Cidadania onde 

fui eleito com oitocentos e treze votos. E hoje nós estamos representando a nossa cidade 

de Guarapari um grupo que tem caminhado bem, e alguns projetos nós estamos 

correndo atrás aí. Estou comunicando os amigos... [14 ANA] ... Estou comunicando aos 

amigos, também, que eu tenho uma agenda com subsecretário, Lindomar Gomes, sobre 

arena de verão 2022, onde vai ter futevôlei, vôlei, futebol de areia. E nós estamos 

tentando também com o secretário trazer um evento de montainbike. Semana que vem 

estarei com essa agenda lá junto com o Nelson.E nós vamos movimentar. Mas quando 

eu falo no esporte, eu falo em geral. Eu gostaria de contar com os amigos. Não é só o 

Dudu lá não!O Zazá, o Rodrigo, quem tiver disposição aí para nós buscarmos esses 

atrativos para a nossa cidade. Nós já passamos aí uns dois anos castigados com essa 



pandemia aí. Eu acredito que, após essa vacinação, Deus vai nos dar um norte para que 

nós possamos participar, voltar a alegria e deixar um pouco de tristeza de lado. E o 

esporte é uma coisa que traz saúde, a gente se sente muito bem. A pessoa que pratica 

um exercício,a pessoa que pratica uma natação, uma caminhada a pessoa começa a se 

sentir melhor. E nessa pandemia o sedentarismo tomou conta! As pessoas pararam de 

fazer as suas atividades por muita preocupação. E eu acredito que o esporte, ele muda a 

mente da pessoa. Ele ajuda a preencher um espaço e sai dessas lacunas aí que as pessoas 

vivem com dificuldade. Tenho certeza que aconteceu em algumas famílias, como 

amigos meus que passaram por isso e após contrair esse covid, ou após ficar muito 

tempo em casa uns tiveram depressão, outros com sequelas. Então, vereadores, vamos 

nos unir. Essa agenda quem quiser caminhar comigo lá em Vitória eu estou à 

disposição. E vamos trazer, vamos batalhar pra trazer essa arena aqui em 2022. No 

mais, boa tarde! Quero agradecer por mais uma oportunidade que Deus está me dando. 

E feliz por construir o meu objetivo de chegar a ser vereador. Como o nosso amigo 

Renan falou numa palestra:“nós temos começo, meio, mas não temos fim”. Mas nós 

temos que deixar um legado. Uma boa tarde! 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (VEREADORA KAMILA ROCHA) – Vereador 

Rodrigo Borges, do Partido REPUBLICANOS. 

O SENHOR VEREADOR RODRIGO BORGES – Cumprimentar novamente a mesa 

diretora, os colegas. Bom, vou entrar no assunto que foi anteriormente dito e voltar a 

falar com o Nelson. Nelson, fala para o senador e para bancada federal toda que, 

primeiro, em qualquer município, tem que ser gasto o recurso próprio com mais do que 

o mínimo na Saúde. O prefeito mandou para esta Casa e foi aprovado 15% para Saúde. 

Como que agora fala que não tem recursos para Saúde? Foram 24% do orçamento para 

Obras. Tem que parabenizar porque a APAE não tem recurso próprio. O município tem! 

E ele decide onde colocar! E ele decidiu não colocar na Saúde! É uma pena para o povo 

de Guarapari! Porque as prioridades não foram o que se encontram na rua. A obra é 

importante? Sim! A vida é mais! Isso aqui não é demagogia não! Quando se falou aqui 

que o raio X estava quebrado; estava sim! Foram lá, mandaram, demorou.Essa foi a 

explicação e a nota oficial: “demora porque vem uma peça de Belo Horizonte e não tem 

as peças aqui no mercado”. Não é por falta de recurso, pelo menos para consertar uma 

máquina de raio X. Mas se falar com o senador da República que colocar dinheiro aqui, 

cem mil reais vai ser tão relevante num orçamento de quinhentos e noventa milhões de 

reais, onde colocou noventa milhões de reais para Saúde e cento e quarenta e três 

milhões de reais para Obras. E vem falar que cem mil reais ia realmente alterar toda a 

sistemática da Saúde do município. Ao senador Contarato eu peço a ele, 

encarecidamente, o que a APAE me pediu. E eu pedi também para a Pestalozzi, pela 

creche Alegria, pela Crescer e Conviver que coloquem recursos nessas instituições, que 

elas são importantes para o município. E são muito importantes para o município! Não é 

pouco! Elas não têm recursos…[15 SAMUEL ] ... Não é pouco! Elas não têm recursos 

próprios para definir aonde quer gastar! Fale para o Senador Contarato para ele 

contemplar novamente a APAE de Guarapari porque ela precisa. Eu vou mandar 

novamente o oficio pedindo. A APAE é importante para o município, são cento e 

oitenta crianças diretas especiais sendo atendidas! Na Pestalozzi são oitocentas! E 

diminuíram os recursos pra lá. Na Creche Alegria veio pra cá um despautério de oitenta 

mil reais! Que seja feita esse repasse novamente porque é importante para o nosso 

município. Muito obrigado! 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (VEREADORA KAMILA ROCHA) – Vereador 

Fábio Veterinário do PSB. Declinou! Vereador Professor Luciano do PDT. 



O SENHOR VEREADOR LUCIANO – Boa tarde a todos os presentes, a população de 

Guarapari que nos assiste das suas residências, a imprensa aqui acompanhando, ás 

pessoas que vem aqui hoje nos contemplar com a sua presença, um grande abraço a 

nossa amiga Andréia, liderança forte no município de Guarapari. Minhas homenagens 

aos nossos amigos aos advogados que prestam um excelente trabalho para essa nação. 

Minha homenagem também ao Dia do Estudante, dia onze de agosto no dia de ontem. 

Quero parabenizar aqui a todos os vereadores pelas suas falas, parabenizar as emendas 

destinadas para o nosso município, seja para quaisquer natureza, tudo que vier para 

somar, para contribuir para o crescimento do nosso município vai ser sempre bem-

vindo. Parabenizar aos vereadores que fizeram as articulações aí que tem os contatos 

com os deputados federais, senadores da republica. Quanto mais coisas vierem para o 

nosso município, quem tem a ganhar é o povo. E esta é a nossa função, servidores 

públicos eleitos pelos moradores dessa cidade, trabalhar em prol das nossas 

comunidades, trabalhar em prol da população, esse é o papel do vereador. Às vezes a 

gente tem a questão de focar um pouco no nosso eleitorado, no nosso reduto, o vereador 

ele tem essa função de estar acompanhando diariamente, teti a teti, é o parlamentar, é o 

politico que tem a identificação direta com o povo. O Senador está lá em Brasília, o 

deputado está lá em Brasília, o deputado estadual está na Assembléia, um pouco longe 

do povo. Por isso que tem os seus assessores, hoje um assessor do senador presente, 

porque as demandas são muitas, esses assessores servem exatamente para fazer essa 

articulação pra chegar mais próximo do povo. Então, eu quero agradecer aqui a 

oportunidade de estar prestando esse serviço de estar conseguindo, junto aos outros 

vereadores representar a nossa população. E a gente se sente honrado por isso. Um 

grande abraço a todos! Eu quero mandar em especial um abraço à nossa comunidade do 

Bairro Kubistchek e adjacências, ao Seu Nilo Gireli, aos grandes combatentes ali 

daquele campo de futebol ali do bairro Kubistchek que estão todos os dias prestando um 

excelente serviço à nossa comunidade e região, que Deus abençoe a todos e obrigado 

pela oportunidade de estar aqui falando e representando o nosso município, um grande 

abraço a todos! 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Encerrado o horário dos 

lideres partidários, entraremos na ordem do dia, por isso solicito à nobre secretária que 

faça a chamada para verificação de quórum. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (VEREADORA KAMILA ROCHA) – Procede a 

chamada dos senhores Vereadores para verificação de quórum. Há quórum Presidente! 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Pela ordem o Vereador 

Zé Preto... [16 RUTH ]... Pela Ordem o Vereador Zé Preto! 

O SENHOR VEREADOR ADEMIR JOSÉ GOMES PEREIRA - Pedir discussão em 

bloco dos projetos de lei da Ordem do dia de hoje em primeira discussão! Discussão em 

bloco! 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – O pedido do Vereador 

Zé Preto é para que todas as matérias constantes em primeira discussão, em segunda 

discussão, em primeira seja feita em bloco, por isso irei colocar em apreciação do 

plenário! 

Vereadores que autorizam o pedido do Vereador Zé Preto, permaneçam sentados 

(pausa) 

Aprovado por unanimidade dos Presentes! 

Sendo assim, secretária, pode fazer a leitura! 

SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) Lê - Projeto de Lei 

nº 054 de autoria da Vereadora Sabrina Astori. 



Emenda Modificativa ao Projeto de Lei de nº 054/2021  

Projeto de Lei nº 085/2021 do Vereador Rodrigo Borges; 

Emenda Modificativa ao projeto....ah, não! Me perdoa! 

Projeto de Lei nº 088 de autoria do Vereador Doutor Franz; 

Projeto de Lei nº 089/2021 do Vereador Rodrigo Borges; 

Projeto de Lei nº 096/2021 de autoria do Vereador Professor Luciano; 

Projeto de Lei nº 110/2021 de autoria do Vereador Zé Preto; 

Projeto de Lei nº 144/2021 de autoria do Vereador Dito Xareu; 

Presidente, encerrado a leitura dos projetos de leis! 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Encerrada a leitura dos 

projetos constantes na Ordem do Dia! 

Em primeira discussão o Projeto de Lei nº 054/2021 com emenda; 

Projeto de Lei nº 085/2021; 

Projeto de Lei nº 088/2021; 

Projeto de Lei nº 089/2021; 

Projeto de Lei nº 096/2021; ...[17 CLAUDICEIA] ... Projeto de Lei Nº 089/2021, 

Projeto de Lei Nº 096/2021 com emenda, Projeto de Lei Nº 110/2021, Projeto de Lei Nº 

144/2021. 

Não havendo interesse de nenhum dos nobres Pares em discutir... em discussão, pela 

ordem o vereador Dr. Franz.  

O SENHOR VEREADOR FRANZ TRISTÃO DE ALMEIDA – Obrigado Presidente, 

só gostaria de confirmar algumas coisas com relação ao nosso projeto de lei 088/2021, 

dizer às pessoas que o Transtorno do Espectro Autista é uma patologia na qual depende 

de tratamento especializado, então por isso fizemos esse projeto autorizativo para que o 

prefeito possa ficar a vontade e sensível para ajudar essas pessoas. Nós sabemos que 

esse transtorno ele causa um transtorno global de desenvolvimento nas crianças 

principalmente porque as pessoas já nascem com essa patologia e elas precisam se 

desenvolver até mesmo para que possa ser integrados as escolas, e hoje eu fico até 

contente de saber que... contente de um lado e triste de outro porque algumas pessoas 

com esse tipo de transtornos conseguem alcançar até mesmo a condição de motorista, na 

qual aqui todos sabem eu sou médico do trânsito e já peguei alguns casos até 

recentemente um caso uma pessoa de transtorno autista que tirou habilitação e foi 

aprovado e hoje em dia é motorista no município de Guarapari. E essa pessoa parte 

triste disso tudo é que essa pessoa é uma pessoa que tem recursos financeiros e a gente 

não vê isso naquelas pessoas que não tem recurso para que possa fazer o diagnóstico 

precoce para fazer o tratamento adequado, o acompanhamento adequado, ter acesso a 

escola, conhecimento para que futuro dela também seja melhor. Então eu quero com 

esse projeto não é só uma questão política é uma questão de humanidade, espero que ele 

realmente vá pra frente e que o prefeito possa colocar em prática.  

Eu também queria deixar aqui os parabéns pelo projeto de lei Nº 096 do Professor 

Luciano, meus parabéns viu professor, eu como médico, a minha esposa trabalha no 

município a muitos anos e ela tem comentado demais comigo sobre os transtornos pós-

Covid que vem causando nos pacientes. Então é muito importante esse projeto e que 

seja levado a sério porque até casos de suicídio tem acontecido após essa doença do 

Covid. Então ela tem afetado emocionalmente muito as pessoas e nós parlamentares 

devemos nos preocupar demais com isso dentro do nosso município até mesmo se nós 

pudéssemos fazer uma reunião e um projeto dentro da secretaria de saúde na qual 



destinamos funcionários próprios para esse tipo de tratamento seria muito importante. 

Então meus parabéns!  

E, dizer também ao meu amigo Rodrigo já que eu tenho mais um minutinho. Rodrigo 

esse projeto de lei seu Nº 089 ele para mim ele é sim tipo uma obrigação, o município já 

tem essa obrigação, aprecio, vou votar a favor, mas eu acho que isso aqui deveria se 

tornar uma rotina, prestação de conta de tudo aquilo que se arrecada dentro do 

município e que seja mais transparente; que realmente essa questão do rotativo ela está 

muito obscura dentro município, então acho que a preocupação de Vossa  Excelência 

em ter feito esse projeto de  lei. Então meus parabéns a todos e se Deus quiser após a 

votação estarei aprovando junto com vocês esses projetos e até a próxima sessão se 

Deus quiser.  

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Parabenizar o vereador 

Franz, autor do projeto de lei Nº 088/2021 que dispõe sobre programa de assistência 

social a pessoa com transtorno do espectro autista. Nada melhor do que ouvir uma 

pessoa que entenda debatendo a matéria, com tanto conteúdo, isso é muito importante. 

Parabéns Vereador Franz Tristão.  

Ainda em primeira discussão o vereador Zé Preto. 

O SENHOR VEREADOR ADEMIR JOSÉ GOMES PEREIRA – Só para  falar, deixar 

claro que a comissão de redação e justiça, eu, Kamila e Rosana...[18 ANA ] ... É, 

assim,ainda mais importante.Parabéns, Luciano; Franz!Porque nós, vereadores, que 

temos que atentar para tudo que for para favorecer e ajudar a Saúde no nosso município 

de Guarapari.Quando fala em saúde é o principal de tudo. Nós aqui não temos esse 

negócio de segurar. Nós estamos aqui para dar andamento rapidinho. Os colegas podem 

cobrar!Qualquer projeto de lei pode cobrar a comissão que tramite nos termos legais, 

mas com rapidez. Não só de Saúde!Mas de todos! Então, assim, nós temos a 

transparência de dar dinâmica aos projetos. Um projeto importante como o do Luciano, 

o do Franz. Todos importantes!Mas o que fala assim; que mexe... O do Dito também, 

que é sobre o negócio do lixo, do recolhimento. Então, assim, são projetos relevantes 

para o nosso município. Então todos os projetos são relevantes. Mas quando fala em 

Saúde é que a população não pode esperar. Então, assim, quanto mais falar em Saúde, 

mais agilidade nós temos que ter para chegar até a população. Está de parabéns doutor 

Franz, Luciano que mexem com o que precisa de ser chegado na população mais 

carente de Guarapari. Está de parabéns!E essa comissão de Redação e Justiça que eu 

presido, e a Kamila e a Rosana...Ainda mais um projeto desse! É com relevância e 

prazer que a gente libera para entrar aí em votação e aqui ser apreciado pelos colegas 

vereadores. Uma boa tarde a todos! 

O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT’ANA LIMA) – Parabéns 

vereador Zé Preto.  

Ainda em 1ª discussão Projeto de Lei nº. 054/2021 com a emenda; o nº. 085/2021; o nº. 

088/2021; o nº. 089/2021; o nº. 096/2021 com a emenda; Projeto de Lei nº. 110/2021 e 

o Projeto nº. 144/2021, autoria do vereador Dito Xaréu. 

Pela ordem o vereador Denizart Luiz. 

O SENHOR VEREADOR DENIZART LUIZ DO NASCIMENTO – Projeto de muita 

importância aqui, o do doutor Franz, como também o do vereador Luciano.Eu não 

poderia deixar passar e comentar essa situação não. E também não deixar de fazer o 

questionamento e fazer uma lembrança: na época, quando eu falava aqui algumas 

coisas, algumas verdades eu era tido como oposição. Como sempre fui. Nós tínhamos 

aqui o Saúde Escolar no município de Guarapari onde dava uma assistência top para as 



nossas crianças, principalmente com problema de autismo e outros distúrbios 

neurológicos. Onde precisava ter uma atenção para o reforço escolar e também para dar 

atenção a essas criancinhas. No mandato anterior, do prefeito anterior lá, o nosso Orly 

Gomes, o Saúde Escolar funcionava que era uma maravilha. E resolvia! Tinha 

resolutividade! Apresentava ganhos para as nossas criancinhas, para as mães, pais que 

levavam aquelas criancinhas para lá e ali com tratamento odontológico; 

acompanhamento das assistentes sociais; fonoaudiólogos. Que é importante nessa 

situação, porque elas precisam na dicção delas e outras coisas mais. Não foram poucas 

crianças que eu ali encaminhei e ajudei ali muitas mães. Com a mudança da 

administração, também mudou aquela situação lá do Saúde Escolar. Mas mudou para 

pior! Para muito pior! As mães tiveram que se virar de um lado para o outro por aí 

afora. E muitas criancinhas com o problema do autismo. Muitas delas com esse 

problema. Tem muitas mães por ai afora no qual nós fizemos muitos debates aqui 

dentro; aqui trouxemos. Criamos a lei do fórum sem barulho na cidade, e outras coisas 

mais por aí afora. Depois tentaram e me deram uma pernada tiraram o (inaudível), que 

era de minha autoria. E foram se beneficiando de outras formas mais. Mas o que valeu é 

que está aí na cidade. Então essas mães que têm essas crianças que têm esses 

probleminhas; que têm os seus filhos que têm esses problemas só elas sabem o que 

passa dentro de casa. Só uma mamãe e um pai sabe o que passa com o filhinho ali que 

precisa da atenção deles vinte quatro horas!...[ 19 SAMUEL ] ... atenção deles vinte 

quatro horas! Não é fácil! Então, muito bem Dr. Franz Vossa Excelência apresentou 

esse projeto do transtorno de espectro autista, que o nosso nobre colega está aí, muito 

obrigado por você estar aí, é um prazer, leve as nossas recomendações ao nosso 

Senador, e que olhe realmente para saúde do município de Guarapari, isso é uma 

bandeira muito grande a se levantar que é a bandeira da saúde. Nós tivemos um médico 

no mandato passado aqui dentro dessa câmara, nós continuamos tendo um médico aqui 

dentro, que é o Dr. Franz. Então, é bom quando a gente tem as pessoas que buscam e 

que debatem essas coisas no município de Guarapari, aonde dentro das famílias tem 

esses problemas e tem outros problemas mais em crianças que nós sabemos por aí a 

fora, e um pai e uma mãe sabe o que passa dentro de sua casa. O Professor Luciano 

também parabéns pelo projeto dele, porque quem teve o Covid, realmente as sequelas 

ficam, são problemas nas unhas, nas articulações, problemas em outros órgãos no corpo 

e mais coisas por aí a fora. Então precisamos estar atento quanto a isso aí, e isso aí gera 

um custo muito alto para a municipalidade, e administração precisa ter um reforço 

muito grande no caixa da saúde do município de Guarapari. Boa tarde a vocês, boa tarde 

a todos! 

O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT’ANA LIMA) – Ainda em 

primeira discussão Projeto de Lei nº. 054/2021 com a emenda nº. 085/2021; nº. 

088/2021; nº. 089/2021; nº. 096/2021 com a emenda; Projeto de Lei nº. 110/2021 e o 

Projeto nº. 144/2021.  

Não havendo interesse de nenhum dos nobres pares em continuar a discussão em 

primeira discussão, transfiro a matéria para a próxima sessão.  

E não havendo mais nada a tratar, quero agradecer aos nobres vereadores, às 

assessorias, a imprensa local e o povo de Guarapari que está nos acompanhando em 

casa.  

 

 

 

 

 



 

Não havendo mais nada a tratar, declaro encerrada a sessão. 

(a sessão foi encerrada à 16 horas e 47 minutos) 

 

 

 

WENDEL SANT’ANA LIMA 

Presidente da Câmara Municipal de Guarapari 
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